
¡Nos conformamos
con caer 6 l

mLa expectativa de la ÜCDE es más pesimista que la de los especialistas
consultados por Banxieo un retroceso en la economía de ocho por ciento
UEl mercado interno debe ser la palanca de crecimiento durante la crisis

Laúltima encuesta del Banco de
México con los

principales analis
tas del país reve
la que están espe

rando una caída de 6 3 para este
año lo cual es un alivio frente a
la expectativa de caída de 8 que
ya está planteando la OCDE

Es absurdo Nosotros pudimos
haber librado de mejor manera la
crisis y ahora vemos como es un
aliciente el hecho de estar cayen
do únicamente a 6

¿Qué sucedió En México no
teníamos problemas con los ban
cos Nuestras instituciones finan

cieras a diferencia del extranjero
están bien capitalizadas

Tampoco temamos problemas
con las finanzas públicas en cuan
to a perfil de vencimientos de
deuda Hacienda había cubierto
los vencimientos

Y contábamos con el mayor de
la historia Presupuesto aprobado
por el Legislativo para lanzar un

plan contraciclico
Nada funcionó

No llegó el gasto ni se
fortaleció el mercado interno

El gasto público que se iba a ejer
cer desde el 1 de enero del año
simple y sencillamente se termi
nó ejerciendo un poco antes pero
por ahí de mayo yjunio

Resulta que la ley de adquisi
ciones y obra pública apenas pu
do ser reformada para ayudar a
ejercer el gasto

El problema de fondo fue la
carencia de un mercado interno

Cuando vimos el choque ex
terno de 2009 y volteamos al in
terior vimos un consumo muy
bajo y una inversión deprimida

Reformas y pymes
El mercado interno debe ser la pa
lanca de crecimiento y sólo lo lo
graremos si cambiamos las reglas
deljuego Tomar en serio a las pe
queñas empresas las altas gene
radoras de puestos de trabajo

También debemos promover
mayores recursos para el Estado
con una reforma fiscal pero que
el gobierno gaste mejor

Hoy en día lo sabemos hay
una gran burbuja de gasto co
rriente en el gobierno e inclu
so secretarías de Estado que bien
pudieran suprimirse

El Ejecutivo y Legislativo de
ben sentarse a revisar la reforma

fiscal la energética y la laboral y
dejar de lado las simulaciones pa
ra salvar intereses corporativos o
sindicales No se trata de libera
lizar todo el mercado laboral o de

privatizar Pemex sino de hacer
cambios de fondo que ayuden a
mejorar la contratación de un em
pleado y que Pemex pueda sacar
adelante el reto de no contar con

el pozo Cantarell
Cuando vemos al presidente

Calderón y el secretario de Eco
nomía Gerardo Ruiz Mateos di
señar un programa de compras de
gobierno para la pequeña empre
sa es un buen primer paso para
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fortalecer el mercado interno Pe

ro es el primero de muchos que se
deben dar Porque por lo visto es
te año muy poco de la estrategia
anticíclica pudo funcionar

Ruiz Mateos
se queda en Economía
El rumor ha ido y venido Que Je
SÚS Reyes Heroles dejaba Pemex
y en su lugar iba a entrar Gerardo
Ruiz Mateos el actual secretario
de Economía Incluso hasta ele
vaban a Bruno Ferrari el encarga
do de Proméxico para ocupar la
cartera de Economía

Nada de ello es cierto
Ruiz Mateos está interesado

en sacar adelante una política in
dustrial con cadenas productivas

en sectores como el automotor así
como de impulsar la pequeña em
presa que apenas empieza a contar
con salvavidas

Ferrari sigue ocupado tratan
do de atraer inversión extranje
ra directa

Y Reyes Heroles sigue lidian

do con los cambios a Pemex en el
consejo de administración y fun
cionamiento contal de sacar ade
lante la caída en la producción de
Cantarell

Mabe empieza a salir
Mabe está saliendo No la pier
da de vista La empresa de los Be
rrondo salió a comprar 25 de la
subsidiaria de Bosh en Brasil lla
mada BSH Continental por la
cual pagó alrededor de 35 millones
de dólares

Sin embargo los Berron
do dejaron inconclusa unajuga
da mucho más fuerte adquirir GE
Apliance en Estados Unidos una
operación que en su momento pu
do representar los 3 500 millones
de dólares

No los pierda de vista

Buffett un extraño mundo

Ufanen Buffett es el mayor icono
de las finanzas internacionales Un

gestor de fondos de inversión chi
no llamado Zhao Danyang ganó una

subasta cuyos recursos van a ir a la
caridad pero donde el premio era
un almuerzo con Warren Buffett el
emblemático inversionista estadu
nidense

Buffett ganó fama por prede
cir relativamente bienios pasos de
la economía y estar inmerso en el
tema de los ciclos económicos A
su reunión anual de inversionistas

en Omaha para su fondo Berkshi
re Hathaway van miles de perso
nas que hasta se quedan afuera del
auditorio a dormir como si fueran
a un concierto de rock

Curiosamente Buffett tuvo
un descalabro con su fondo en es

te año Pero la verdad se le perdonó
porque ¿quién no lo tuvo Y de al
guna manera al empresario mexi
cano CarlosSllm Helú lo han querido
comparar con Buffett por su cono
cimiento en los mercados En efec

to ambos se conoceny han sabido
comprar a tiempo Además por sus
fortunas han estado dedicando dis
tintos montos a labores altruistas
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